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   以下是商务及经济发展局局长邱腾华今日（十一月一日）出席电视节目后

会见传媒的谈话内容： 
  
记者：跟新加坡的旅游气泡的时间表是否已经落实，月底可以成行？请问航班情

况会如何？另外，旅游业界方面，一些大型的旅行社现时亦需要停薪留职，政府

会否有另一轮针对性的资助给旅行社呢？ 
 
商务及经济发展局局长：先回答你的第二条问题。正如财政司司长在不同的场合

提及，就目前的经济情况及政府的财政状况而言，我们不能长期依赖像保就业计

划一样的资助。对于业界的支援，正如我多次重申，由今年年初至今，我们对旅

游业界分三次支援，总共投入了十七亿六千万元的援助，再加上两个本地游的旅

游奖励计划（旅行社鼓励计划和绿色生活本地游鼓励计划），其实已经有超过二

十亿元直接帮助这界别，当中还未计及每间公司在保就业计划里获得的资助。 
 
   在应对疫情时，我们对不同企业，包括旅游业，除了直接的支援外，贷款

计划亦有帮助。在我们的百分百贷款保证计划（中小企融资担保计划下的「百分

百特别担保产品」）里，至今天为止，已经有接近二万间企业申请，我们亦已批

出三百亿元的贷款，很多有还息不还本（安排）。这计划对短期周转问题提供很

大的方便，可以协助应付难关，但始终要有商机，经营上才有出路；因此，对于

旅游业界而言，除了本地游，假如旅游气泡能令旅游逐步恢复，是一个重要的讯

息和一个机遇。我们和新加坡的旅游气泡的讨论，继上两星期在原则性上达成（协

议）后，我们现在进入具体（讨论）。我们（希望）最理想的是在十一月月中可

以公布售票细节，月底可以成行，大家（业界）便可以有一条出路。（旅游气泡）

机制上要视乎防疫工作的情况而定，假如大家是（对疫情感到）安心的话，航班

的增加会比较容易。但假如疫情有所逆转的时候，我们亦有机制收紧、甚至暂停。

这些都是我们正在进行的工作。 
       
  另外，我们亦在完善（检疫安排），（探讨）透过旅游气泡到港的人士，可否

受惠于机场现时的快速测试，以相同形式去进行，减少他们在机场逗留的时间。

这些都是一些措施，我们希望做好准备。我们希望全球的疫情有所改善，但必须

承认我们目前面对比较严峻的情况。全球整体、特别是欧美地区，疫情仍然非常

恶劣，所以我们必须审慎。在跟其他国家讨论旅游气泡安排时，我们需要打醒十

二分精神，我们不希望过程中出现负面的影响或有输入个案。 
 
记者：与内地通关方面，请问局长你是否知道内地当局提出的条件是什么？刚刚



提及希望广东省可以先恢复通关，是否正在进行与广东省逐步恢复来往的工作？

另外，之前提及与十一个地区商讨双边旅游安排，新加坡是第一个，另有消息指

日本提出一些有条件的放宽。请问现时有多少地方提出对香港作有条件的放宽？

商讨大致达到什么地步？ 
 
商务及经济发展局局长：跟内地通关方面，相信你可以向政制及内地事务局获取

进一步的资料。至于其他外国地方，在跟十一个国家商讨旅游气泡时，香港的建

议跟新加坡是一致的。我们都希望以测试及有防疫、保障航班的形式，取代在下

机后长时间的检疫安排。这些安排要建基于跟我们商讨的国家和香港的防疫工作

都做得好，而且相称，不然是无法商讨下去的。正如大家所见，由六月至今，香

港的疫情亦有不少转变和反覆。我们在七月的时候比较困难一点，现在是有好转

的，跟我们商讨（旅游气泡）的地方（的疫情）亦有很大的变化，所以时间表上，

并不是在乎我们有多热切、投入去商讨，而是要视乎两地对疫情控制的工作进度。

此外，不同地方提出不同的要求，例如有些地方要求以商务旅客为先，有些地方

需要定点、不能离开指定处所或酒店，亦有些有其他额外的要求等，我们都会视

乎情况而决定。最终而言，防疫检疫的工作是首要的，第二就是双方要有意愿、

而且情况合适。我们会以此方式继续跟余下的十个地方，甚至其他地方继续商讨

这方面的安排。谢谢。  
 
完 
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